

328	UTBM service communication	Le Pays	Dimanche 20 novembre 2011
		Aire Urbaine	remise des diplomes - RDD - axone - 5000 - UTSEUS - apprentis

Aire urbaine 

## Technologie Le 5000<sup>e</sup> diplôme d'ingénieur délivré par l'UTBM

Journée de liesse, hier, à l'Axone de Montbéliard où s'est déroulée la cérémonie officielle de remise de leur diplôme à 579 ingénieurs-dont le 5000<sup>e</sup>-formés à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM).

La journée du samedi 19 novembre 2011 restera gravée dans les annales de l'UTBM, Université de technologie de Belfort-Montbéliard. Ce jour-là, en effet, aura vu le nouveau directeur, Pascal Brochet, remettre à un étudiant le 5000<sup>e</sup> diplôme d'ingénieur estampillé UTBM. Le lauréat, Jonathan Canteloube, 27 ans, promu en février dernier, travaille depuis en qualité d'ingénieur, spécialité génie électrique, au sein de la société Sonceboz, dans la commune du même nom, en Suisse. Ce jeune Limougeaud avait intégré l'UTBM trois ans plus tôt après un parcours atypique : « fâché » avec l'école, il avait décidé d'entrer rapidement dans la vie active et avait préparé un CAP, puis un BEP avant de



Les ingénieurs en informatique constituent le plus gros bataillon de la promotion 2011. Photos J.G.

tenter-avec succès-le BTS d'électrotechnicien.

L'hétérogénéité des cursus et de l'origine des étudiants, dont près de 20 % viennent de l'étranger (107 dans cette promotion), dont 31 % sont boursiers est l'une des originalités de cette université de technologie, qui se classe au 5<sup>e</sup> rang des écoles d'ingénieurs en France par le nombre de ses diplômés. Les universités de tech-

nologie françaises (UTBM, UTC de Compiègne et UTI, université de technologie de Troyes) forment 8 % des ingénieurs français. 5000 diplômes délivrés en onze ans, « cela démontre la force de l'UTBM, la pertinence de son diplôme, la pérennité de son modèle », a insisté Pascal Brochet. Le directeur n'a pas manqué de saluer les 28 jeunes diplômés chinois, en présence du président de

l'université de Shanghai, partenaire de l'UTBM au sein de l'université de technologie sino-européenne, ni de féliciter les dix premiers ingénieurs issus de la filière de l'apprentissage, ni enfin d'adresser un mot d'encouragement aux 75 jeunes diplômées, qu'il a exhortées à « mener à fond » leur carrière professionnelle.

José Gonzalez



Pour protester contre la réforme du statut des étudiants étrangers en France, plusieurs arboraient, hier, un brassard orange. La remise en cause de leur carte de séjour à la fin de leurs études les prive, regrettent-ils, de la possibilité de valider leur diplôme par un ou deux ans d'expérience professionnelle.



Vingt-huit étudiants chinois en provenance de l'université de Shanghai ont décroché leur diplôme d'ingénieur de l'UTBM.